
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆ 会長挨拶 ◆           林 重克会長 

みなさんこんにちは。 
国際奉仕委員会の

方々と米山梅吉記念館・

東京日本橋ＲＣ訪問へ行

って参りました。米山記

念館は小さいながらも展

示内容は充実しておりました。江戸末期に生まれ、明治

大正昭和と激動の日本を生きた米山梅吉が、恵まれない

生活から努力の末、三井信託の初代社長、三井報恩会理

事長就任までの経験が生かされていること、「新隠居論」

で表している成功した人は、道を後進に譲り社会奉仕を

しなければならないとの思いがロータリーや小学校設立

など多くの実践を生んだことを学びました。また、館内

を案内いただいた事務局の方の「我が我がの我を捨てて、

お陰お陰の陰で生きる」という言葉も心に残りました。 
国分さんの義弟の阿部さんが総料理長として腕を振

るう崎陽軒本店での食事はとてもおいしく、予算の倍以

上のサービスでした。 
東京日本橋東クラブのメーキャップは自然体で静粛

にゆとりさえ感じた例会で、バナー交換もさせていただ

きましたる 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

きました。元外交官の深田氏のゲストスピーチはさす

が東京です。今後の日本は拡大の時代から文化の時代

にしなければならないことや、福島では聞けない外交

の裏話などが聞けて瞬く間に過ぎた例会でした。 
 また、髙橋会長や阪幹事のスマートな例会運営もとて

も参考になり、2 日間という短い時間でしたがとても有

意義な研修旅行でした。そして、モントリオールで今年

度の仕上げをしたいと思っております。 

◆ 本日のお客様 ◆ 

 福島東ＲＣ 髙橋一郎 様 

◆ 委員会連絡事項 ◆ 

国際奉仕委員会 川村会員 
11月15日から1泊2日で東京

方面へ国際奉仕研修旅行に行って

参りました。日本のロータリーク

ラブ創設に力を尽くし、東京ロータリークラブの初代会

長や米山記念奨学会等で知られる米山梅吉氏について学

習することを主目的とする研修でした。米山奨学会は何

のために寄付をするのか今ひとつわからなかった私です

― 本日のプログラム ―                   

1. 開会点鐘            5. 委員会連絡事項 

2. ロータリーソング(奉仕の理想)  6.  ゲストスピーチ 

3. ロータリーの綱領           地区ロータリー財団委員長 内藤健二様 

4. 来訪者紹介と会長挨拶      7.  閉会点鐘    

第 19 回例会 
平成21年11月18日（水） サンパレス福島 

■会員/67 名 ■出席/40 名 ■出席率/59.70％ ■メークアップ/27 名 ■修正率/100％ 

7月15日(水)  ｸﾗﾌﾞ協議会・各委員会活動計画発表①  

12月 2日(水) 大橋ガバナーエレクト「Ｒ研究会」報告   12月10日(木) 夜間理事会 18:00～ 割烹「和」

12月 8日(水) クラブ年次総会                          12月16日(水) 家族夜間例会 18:00～ ｻﾝﾊﾟﾚｽ 

福島成蹊高校IAC例会 14:00～           

     ― 来月のプログラム ― 

◆ 座右の銘 ◆ 松崎 弘昭 会員 

が、今回の研修で少しだけその疑問を払拭することがで

きました。米山梅吉氏は青山学院初等部の創設者でもあ

り、青少年の教育に力を入れていたことがわかります。 
また、東京では、日本橋東ＲＣにメイキャップをする

ことができました。東京でのメイキャップは初めてでと

ても有意義な研修でした。特に日本橋東RC は、私たち

16 名を受け入れるために通常の例会より広い会場へ変

更してくださいました。２月の「国際奉仕研修旅行」韓

国漢江RC メイキャップの時もそうでしたが、例会会場

を変更してまででも歓迎の意を表してくれる‥‥そのよ

うな対応にロータリー精神は世界中共通なんだなという

ことを感じました。改めて日本橋東RC の会長様に感謝

を申し上げたいと思います。 
社会奉仕委員会  

福田委員長 
 福島成蹊高校 IAC との清掃

活動を行いますので、お忙しい

とは存じますがご協力のほどよろしくお願いいたします。 
 日  時 11月 21日(土)AM8:30～ 
 集合場所 福島駅東口ミスタードーナツ前 
 そ の他 道具はクラブで準備します。 
      清掃活動は1時間程度です。 

職業奉仕委員会  
菅原委員長 

11 月 25(水)は福島競馬場で

の移動例会です。12時 15分か

ら食事になります。直接競馬場に集合してください。 

◆ゲストスピーチ ◆ 
地区ロータリー財団 
    内藤健二委員長 
内藤氏のプロフィール 
1986 年 須賀川南 RC の創立      

メンバーとしてRC に入会、地区ロータリー財団委員会

年次寄付・恒久基金委員長、GSE委員長等を歴任、2008
年 7月より現職。 
 ロータリー財団の新補助金制度がいよいよ次年度から

世界の100地区でスタートし、3年後には全世界で実施

されることとなりました。内藤委員長より新補助金が認

められる例、認められない例など、具体的な事案を提示

していただき、解りやすい丁寧な説明がありました。 
 既存の財団プログラムでの補助金制度は、 
① 教育プログラム ②人道的プログラム ③ポリオ・ 
プラス・プログラムの３つの構成になっていますが、新

補助金制度は次のように新しくなります。 

           新地区補助金 
 新補助金制度 
           グローバル補助金 
 
新地区補助金 DDF の 50%までを地区の裁量で自由に

活用でき、財団より地区に一括で支払われて地区が直接

管理する。 
グローバル補助金 次の6種類の重点分野に関するプロ

ジェクトに活用する。 
1.平和と紛争予防・紛争解決 2.疾病予防と治療 3.母子

の健康 4.水と衛生設備 5.基礎的教育と識字率向上 
6.経済と地域社会の発展 
グローバル補助金としては3 つのパターンがある。 
1.クラブ＆地区計画補助金 
  クラブや地区が 6 つの重点分野に関する独自のプロ

ジェクトを立案・実施するもの。 
2.パッケージ・グラント 

ロータリー財団が立案し、協同組織と合同で、6 つ

の重点分野に関する長期的で、大規模なプロジェク

トを実施するもの。       
3.世界平和フェローシッププロジェクト 
  紛争解決と平和に関する国際問題について研究する

ための人材育成奨学金プログラム。 
当地区は次年度から始まる100地区には入っていません 
が、3年後の実施に向けて折に触れて新補助金制度につ 
いて勉強して有意義に活用していきましょう。 

◆スマイリングボックス ◆ 
・財団月間にお招き頂きありがとうございました。 
            地区Ｒ財団委員長 内藤健二 
・地区Ｒ財団委員長のゲストスピーチに感謝して。 
                     髙橋和之 
・お陰様で2日間しっかり研修してきました。林 克重 
・米山梅吉記念館、東京日本橋東ＲＣメイキャップと 
素晴らしい研修旅行でした。       福田順一 
スマイル  41,000円    累計 844,000円 
財団・米山 38,571円     累計 727,571円 

 
 

「 面白き こともなき世を面白く 
すみなすものは 心なりけり」 

どんなことがあっても、心の持ちようで前向きになれる

ということです。 
―編集後記― 寒さ厳しく身も心も懐も凍えそうです。  

負のスパイラルにならないように前向きに‥‥  小坂 


